
N I E D E R S C H R I F T

Gemeinde Bad Zwischenahn

Schulausschuss

Mittwoch, 11.11.2009

Körperschaft:

Gremium

Sitzung am:

Sitzungsort: Haus Brandstätter, Kuppelsaal, Am Brink 5,

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr Sitzungsende: 19:22 Uhr

T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S

Sitzungsteilnehmer:

 Ausschussvorsitzende

Frau Marie-Lyne Klostermann SPD

 Ausschussmitglieder

Frau Monika Blankenheim SPD
Frau Maria Bruns CDU
Herr Florian Falk CDU
Frau Manuela Imkeit SPD
Herr Rainer Isemann CDU
Herr Christian Schlieker CDU
Frau Jana Wiegand FDP

 Grundmandatsinhaber

Herr Jürgen Köster UWG

 weitere stimmberechtigte Mitglieder

Frau Annemarie Herbers Lehrervertreter
Frau Karin Söker-Hollwege Elternvertreterin

 weitere hinzugezogene Personen

Herr Winfried Baroke Sprecher der
Schulleiterkonferenz

 beratendes Mitglied des Jugendgemeinderates

Frau Katharina Schröder

 weitere stimmberechtigte Mitglieder

Schülerin Wimke Keil Schülervertreter

 Verwaltung

Herr Dr. Arno Schilling
Herr Rolf Oeljeschläger
Herr Wilfried Fischer
Herr Carsten Meyer
Herr Axel Heyne
Frau Marianne Wagenaar
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Frau Martina Bischoff

entschuldigt fehlen:

 Ausschussmitglieder

Herr Georg Köster GRÜNE

Tagesordnung: Seite:

Öffentlicher Teil

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

 2. Genehmigung der Niederschrift vom 01.09.2009 (Protokoll Nr. 133)

 3. Bericht der Verwaltung

 4. Planung Sportfreiflächen beim Schulzentrum
hier: ehemaliges Gelände Bus Bruns

 5. Mensa beim Schulzentrum;
hier: Anträge des Gymnasiums und der Schülerschaft auf einen weiteren Öff-
nungstag

 6. Haushalt 2010
a) Beratungen über den Entwurf Schuletat
b) Übersicht der nicht finanzierbaren Maßnahmen im Haushalt 2010 und Investiti-
onsprogramm 2010

 7. Anfragen und Hinweise

 8. Einwohnerfragestunde

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2 Genehmigung der Niederschrift vom 01.09.2009 (Protokoll Nr. 133)

Die Niederschrift vom 01.09.2009 (Protokoll Nr. 133) wird genehmigt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 10
Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: 1
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3 Bericht der Verwaltung

4 Planung Sportfreiflächen beim Schulzentrum
hier: ehemaliges Gelände Bus Bruns
Vorlage: BV/2009/165

Beschlussvorschlag für den Verwaltungsausschuss:

Der Schulausschuss empfiehlt die Fläche dem Schulgelände zuzuschlagen, einen Zaun in
Höhe von 6 m zu errichten und die erforderlichen Mittel im Haushaltsjahr 2010 bereitzu-
stellen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 10
Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: 1
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5 Mensa beim Schulzentrum;
hier: Anträge des Gymnasiums und der Schülerschaft auf einen weiteren Öffnungs-
tag
Vorlage: BV/2009/167

Beschlussvorschlag für den Verwaltungsausschuss:

Der Schulausschuss empfiehlt, das Angebot probehalber bis Ende des Schuljahres
2009/10 auf einen Donnerstag auszuweiten und die erforderlichen Mittel in den Haushalt
2010 einzustellen.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig
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6 Haushalt 2010
a) Beratungen über den Entwurf Schuletat
b) Übersicht der nicht finanzierbaren Maßnahmen im Haushalt 2010 und Investiti-
onsprogramm 2010
Vorlage: BV/2009/130

Beschlussvorschlag für die Haushaltsberatungen:

AV Frau Klostermann schlägt vor, nacheinander über die einzelnen Punkte abzustimmen.

Erhöhung des Schulbudgets

Beschlussvorschlag:

Es wird vorgeschlagen, einer Budgeterhöhung um 5 % zuzustimmen. Die entsprechenden
Haushaltsmittel sind bereits im Haushaltsplanentwurf enthalten.
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Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 10
Nein-Stimmen -
Stimmenthaltungen: 1

Grundschule Elmendorf Toilettensanierung

Beschlussvorschlag:

Aus dem Toilettensanierungsprogramm sollen die Toiletten der Grundschule Elmendorf
saniert werden. Es ist hierfür ein Ansatz von 54.500 € vorgesehen.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig

Grünflächen Realschule

Beschlussvorschlag:

Der Ansatz für die Grünflächen Realschule wird gestrichen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 9
Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: 2

Sanierung Fenster Gymnasium

Beschlussvorschlag:

Die energetische Gebäudesanierung beim Gymnasium Bad Zwischenahn-Edewecht im
Rahmen des Fenstersanierungsprogramms wird fortgeführt werden. Für die Sanierung der
Fenster sind 46.000 € im Haushaltsplanentwurf eingeplant.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig

Projektklasse „Abschlussquote erhöhen, Berufsfähigkeit steigern

Beschlussvorschlag:

Zur Anschaffung von Lehr- und Lernmitteln werden der Hauptschule 400 € für das Haus-
haltsjahr 2010 im Schulbudget zur Verfügung gestellt.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig
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Ausstattung naturwissenschaftliche Räume

Beschlussvorschlag

In den Jahren 2009 und 2010 erhält die Realschule jeweils einen Betrag von 10.000 € für
Anschaffungen im naturwissenschaftlichen Bereich, den sie nicht zurückzahlen muss. Eine
Gegenfinanzierung in gleicher Höhe ist erforderlich.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 10
Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: 1

Sanierung Realschule

AL Herr Heyne stellt anhand von Zeichnungen die Maßnahme vor. Im Juni 2010 soll damit
begonnen werden.

Beschlussvorschlag:

Für den II. Bauabschnitt werden die Mittel in Höhe von 1 Mio. € im Haushaltsplan 2010 zur
Verfügung gestellt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 9
Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: 2

Konjunkturpaket II, Ausstattung Gymnasium“, energetische Sanierung Grundschule Ofen,
energetische Sanierung Grundschulen Petersfehn und Rostrup, Dämmung Ostseite Mehr-
zweckhalle Schulzentrum, Investitionszuschuss Astrid-Lindgren-Schule, Erneuerung Hal-
lenboden Mehrzweckhalle Schulzentrum

Beschlussvorschlag:

Die Mittel sollen, wie in der Beschlussvorlage beschrieben, im Haushalt 2010 zur Verfü-
gung gestellt werden.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig.

Umgestaltung des Schulhofes bei der Grundschule Ofen

AM Herr Isemann teilt mit, dass die Grundschule ihren Antrag auf Fördermittel für die Um-
gestaltung des Schulhofes zurückzieht.
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Schallschutz bei der Grundschule am Wiesengrund

Beschlussvorschlag:

Der Antrag der Grundschule am Wiesengrund soll in der nächsten Sitzung des Schulaus-
schusses erneut beraten werden.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig.

7 Anfragen und Hinweise

8 Einwohnerfragestunde

AV Frau Klostermann schließt die Sitzung.

Klostermann Fischer Bischoff
Ausschussvorsitzende Fachbereichsleiter Protokollführerin


